

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

1. Hasil uji simultan terhadap tekanan keuangan, pengetahuan keuangan, dan perilaku keuangan secara bersama-sama berpengaruh signifikan terhadap kesejahteraan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin. Hasil regresi menunjukkan bahwa nilai F hitung sebesar 11.518 dimana nilai F hitung tersebut lebih besar dari F tabel sebesar 2,699 sehingga $11.518 > 2,699$ dan nilai signifikansi F yang diperoleh sebesar 0.000, nilai tersebut lebih kecil dari tingkat signifikansi 0,05 atau $(\alpha) = 5\%$. ($0.000 < 0,05$).

2. Hasil uji parsial tekanan keuangan berpengaruh signifikan terhadap kesejahteraan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin yang menunjukkan bahwa nilai T hitung variabel tekanan keuangan (X1) adalah 2.482 dan nilai T tabel 1,661, maka T hitung $> T$ tabel ($2.482 > 1,661$) dan nilai sig yang diperoleh adalah sebesar 0.015 $<$ tingkat signifikansi 0,05, ($0.015 < 0.05$). Selanjutnya hasil uji parsial pengetahuan keuangan berpengaruh signifikan terhadap kesejahteraan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin yang menunjukkan bahwa nilai T hitung variabel pengetahuan keuangan (X2) adalah 2.745 dan nilai T tabel 1,661 maka T hitung $>$ T tabel ($2.745 > 1.661$) dan nilai sig yang diperoleh adalah sebesar 0.007 $<$ tingkat

signifikansi 0,05, ($0.007 < 0.05$). Selanjutnya hasil uji parsial perilaku keuangan berpengaruh signifikan terhadap kesejahteraan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin yang menunjukkan bahwa nilai T hitung variabel perilaku keuangan adalah 5.129 dan nilai T tabel 1.661 maka $T \text{ hitung} > T \text{ tabel}$ ($5.129 > 1,661$) dan nilai sig yang diperoleh adalah sebesar $0.000 < \text{tingkat signifikansi } 0,05$, ($0.000 < 0.05$).

B. Saran-saran

1. Bagi UIN Antasari Banjarmasin khususnya Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan evaluasi untuk meningkatkan kualitas dalam proses pembelajaran terutama pada mata kuliah yang berhubungan dengan keuangan pribadi. Peningkatan kualitas pembelajaran diantaranya dengan memberikan metode dan mengadakan berbagai program yang menekankan pada pelatihan dan pendekatan terhadap pengelolaan stress keuangan dan pembelajaran pengelolaan keuangan yang baik dan benar.
2. Bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin, supaya lebih antusias lagi dalam berpartisipasi pada program-program mata kuliah yang diberikan oleh pihak Fakultas agar dapat menyerap materi dari program-program mata kuliah tersebut, sehingga mahasiswa dapat memanfaatkan ilmu keuangannya untuk bekal dimasa yang akan datang. Dalam penelitian ini ditemukan fakta bahwa tingkat kesejahteraan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam itu

berada dalam kategori sedang. Hal ini dapat dijadikan acuan agar mahasiswa dapat meningkatkan kesejahteraan keuangannya dengan mempelajari lebih dalam lagi tentang tekanan keuangan, pengetahuan keuangan, dan perilaku keuangan karena variabel-variabel ini telah terbukti dapat mempengaruhi tingkat kesejahteraan keuangan seseorang.

3. Bagi peneliti selanjutnya, peneliti dapat mengembangkan penelitian ini dengan memperluas objek penelitian, meneliti faktor-faktor lain yang dapat mempengaruhi peningkatan kesejahteraan keuangan pada mahasiswa. Penulis berharap untuk peneliti selanjutnya melihat banyak kekurangan yang terdapat dalam penelitian ini dengan menambahkan variabel lain yang tidak termuat dalam penelitian ini karena tekanan keuangan, pengetahuan keuangan, dan perilaku keuangan sebesar 26,5% terhadap kesejahteraan keuangan. sedangkan 73,5% dipengaruhi atau dijelaskan oleh variabel-variabel lain yang tidak dijelaskan dalam penelitian ini seperti faktor literasi keuangan, kemampuan keuangan, sikap terhadap uang, sosialisasi keuangan, kemandirian keuangan, dan pengendalian diri.